

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SALE TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Con figurin, dentro y fuera de la capital, trimestre. 24 rs.
 Sin figurin, id. id. 21
 Ultramar y extranjero... 42
OFICINAS.
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.
 Stos. Juan y Pablo hermanos mrs.

Sale el sol á las 4 y 58 m. y se pone á las 7 y 27.
 Sale la luna á las 10 y 11 m. de la m. y se pone á las 9 h. y 11 m. de la n.
 Tiene el día 14 h. y 49 m. y la noche 9 h. y 11 m.

JUBILEO.—En la iglesia de S. Juan.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
 Línea de anuncios..... 12 mrs.
 Idem de comunicados... 24
 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
 Se admiten contratos á precios de tarifa.

En este mes terminan casi todas las suscripciones. El que hasta el día 28 no avise dejar la suya se entenderá que sigue y le será OBLIGATORIO el pago del que sigue.

Los que aun no tengan el MAPA que dimos en abril y el FIGURIN de este mes se servirán reclamarlos al repartidor.

De la sangría periódica de los animales como recurso alimenticio.

Un economista alemán, el doctor Steiuroth, publicado una memoria muy curiosa sobre la posibilidad de sacar un partido mucho mayor que ahora de la sangre de los animales para el alimento del hombre. Diremos á lo que se reduce, para que nuestros lectores tengan noticia de cuanto se piensa é imagina para aumentar la producción ó hacer mas productivas las industrias rurales.

Considerando la alza continua del precio de la carne, y de su escasez relativamente á las necesidades del consumo, Steiuroth propone extraer la sangre al certero, al buey y al cerdo ni mas ni menos que se extrae la leche. Es decir, sangrar lo mismo que se ordeña. Se supone que la sangría no se habia de repetir con tanta frecuencia como el ordeño; pero cree que podria verificarse semanalmente sin perjuicio grave de los animales y durante muchos años. Por este medio se sacaria de una res tres ó cuatro veces mas sustancia alimenticia que se saca en la actualidad matándola.

En Inglaterra ha sido acogida esta idea con gran entusiasmo; en Francia, al revés, ha sido objeto de agrias censuras.

Véase como se expresa un periódico científico del vecino imperio sobre la materia: «Nos repugna aconsejar el sistema de Steiuroth por ser cruel y bárbaro, y creemos que no dejará de oponerse á que

se establezca la sociedad protectora de los animales.»

A esta razon contesta otro autor con las siguientes:

«¿Y por qué ha de oponerse, cuando nunca ha dicho una palabra contra que se las lleve al matadero, que es por cierto operacion mas terrible? ¿Qué repugna comer sangre! ¿Pues no se está comiendo diariamente en las grandes poblaciones la que se recoge en los mataderos? Y ademas en Irlanda los pobres sangran frecuentemente el ganado vacuno para tener un alimento sustancioso, que sin esto les faltaria. En Africa es esta tambien una práctica muy generalizada. En la Algeria, en la vega de Sobat, crían los ganados con el único objeto de sangrarlos periódicamente. En Suecia se utiliza la sangre para la fabricacion de bizcochos, etc.»

Se trata de aumentar la producción para las clases menesterosas; se trata de que los ganaderos saquen mayor utilidad de las reses; pero dudamos mucho que esta operacion se generalice, especialmente entre nosotros en que tan pródiga se muestra la naturaleza, en que nuestra rica y abundante producción hace casi innecesario un alimento que, como la sangre, no encuentra ordinariamente consumidores.

Antonio Valdivieso.

(E. de la G.)

D. Pascual Molina Aragonés ha solicitado se le conceda permiso para continuar una estacada hasta 76 metros, que hay existente en el Segura, á fin de que sus aguas sirvan de movimiento á un molino que posee á sus orillas en el sitio que llama de la Glorieta, á la parte inferior del puente de la villa de Blanca.

D. José Herrera y Forcada, ha registrado una mina con dos pertenencias de mineral ferruginoso-plomizo-argentífero, bajo el nombre de La Espiacion y situada en propiedad de D. Sebastian Cerdan, solana del Cambron, diputacion del Garrobillio, término de Lorca.

La sociedad minera La Union, publica la siguiente relacion de deudores de pedidos:

D. Francisco Blanca, D. Narciso Bra-

quehais, D. José Hernandez, D. Antonio Alamo, D. Fulgencio Monerri y D. José Leon.

Todos los prospectos que han recibido ó reciban nuestros suscritores con LA PAZ, son de nuevas publicaciones á que se suscribe en nuestros oficinas.

En Málaga, segun el Correo de Andalucía, sigue la epidemia decreciendo de una manera notable. El número de facultativos para asistir á la clase menesterosa, ha sido disminuido con esto motivo.

Parece que la enfermedad que se padece en Adra, segun la Crónica de Almería, no es el cólera y si las calenturas intermitentes propias de aquella localidad que este año han tomado un carácter mas grave. El día 19 solo hubo 10 atacados, habiendo fallecido de estos y de los anteriores 2 hombres y 5 niños.

Segun la última hora del Urcitano el puerto de Adra se ha declarado limpio por acuerdo del señor Gobernador de Almería que á él fué y de la junta de Sanidad del mismo. Se confirma aun mas que la enfermedad que allí se padece no presenta los síntomas marcados del cólera.

El día 30 del actual se verificará nueva subasta de mil cargas de leña de monte bajo de á 8 arrobas que ha de extraerse de los montes de Ricote.

Es digna de elogio la generosa actividad que está desplegando la ilustrada municipalidad de Almería para el cumplimiento de todas las disposiciones de higiene pública y salubridad general. Barrios antes sucios y asquerosos, casas mal ventiladas y muchos sitios públicos que yacian en un completo abandono, se ostentan hoy al aspecto público de una manera agradable y sorprendente.

Se asegura por persona fidedigna en el próximo mes de julio, envió el gobierno á Almería un ingeniero ayudantes para hacer el estudio de la zona de Almería á esta capital.



PARTE OFICIAL.

Gaceta del día 23 de junio.

Por el ministerio de Marina se publica un real decreto determinando que el cuerpo de ingenieros de la armada se componga en adelante de 60 oficiales en vez de 40 de que se ha compuesto hasta ahora.

Por el mismo ministerio se promueve al empleo de jefe de escuadra á don Eusebio Salcedo y Reguera.

Por el ministerio de la Gobernacion se admite la dimision que de su destino de fiscal de imprenta ha hecho don José Indalecio Caso.

En otro decreto se nombra para este puesto á don Saturnino Alvarez Bugallal.

Por el ministerio de Estado se publica la presentacion de sus credenciales al gran duque de Hesse nuestro enviado extraordinario.

Por el mismo ministerio se ha dado el *Regium Exequatur* á don Francisco Oneto, cónsul de Cerdeña en Cádiz, Sevilla y Huelva.

A don Francisco Poch y Jover, de vice-cónsul de la república argentina en el Carril y en Villagarcía.

A don Simon y don José Agulla en la villa de Marin y Vigo.

Y á don Manuel Perera y Mercader para ejercer el vice-consulado de las Dos Sicilias en Murviedro.

CRONICA PARLAMENTARIA.

CONGRESO DE DIPUTADOS.

Sesion del día 22 de junio.

Entrando en la órden del día, usó de la palabra el Sr. Gonzalez de la Vega para defender el proyecto de un ferro-carril, presentado por S. S., que desde Cádiz comunique con Algeciras.

Contestó al diputado por Cádiz el ministro de Fomento, tomando alguna parte en la discusion el señor Grandallana, en lo que se referia á la limpieza del puerto y construccion de un muelle.

Despues de varias réplicas y satisfacciones, el señor Gonzalez de la Vega retiró el proyecto.

En el asunto que se puso á discusion, *fomento de la marina*, hizo uso de la palabra el Sr. Salazar y Mazarredo.

Habló con mucha estension de la materia, y no nos seria fácil dar cuenta de los puntos mas esenciales que tocó el diputado, no haciendo tambien un largo artículo.

Es esta una cuestion que merece tratarse de propósito, pues la primera ni la última palabra en ella no ha sido dicha.

En la contestacion del ministro al diputado por la mayoría, nos llamó la atencion la especie solemnemente emitida, de que ningun ministro habia hecho tantos esfuerzos para buscar en los esfuerzos de la industria particular el surtido para las necesidades de nuestros buques construidos ó en construccion.

Concluida la discusion de este asunto, que no dejó de ser animada, se leyeron varios dictámenes de la comision de actas, y se levantó la sesion.

Eran las seis.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

TURIN 21.—La captura de los dos buques se verificó entre la isla de Elba y Pianosa. El cónsul anglo-americano en Génova ha dirigido un telégrama relativo á esto al embajador de los Estados-Unidos en Nápoles.

Mélici con 3.000 voluntarios ha llegado á Palermo. Todos los pueblos de Sicilia se adhieren á la revolucion, y el clero y la aristocracia están á la cabeza del movimiento.

Continúa la desercion en las filas napolitanas. Siguen hallándose cadáveres entre los escombros.

BERLIN 21.—A pesar de lo que se ha dicho en contrario, en la última conferencia que tuvieron los soberanos en Baden acabaron por ponerse todos de acuerdo respecto á la manera de armar los intereses alemanes.

MARSELLA 21.—El gran visir llegó á Choumra, despues de haber destituido y encarcelado en su tránsito á muchos funcionarios por abuso de poder. Los embajadores se han concertado y enviaron instrucciones

idénticas á los cónsules de Siria para evitar nuevos desastres. Han ardió 1.500 casas en los barrios turcos de Constantinopla.

PARIS 21.—Unos dicen que Garibaldi marchará contra Nápoles y otros que se dirigirá con el grueso de su ejército á los Abruzzos, y que el coronel Mélici es el encargado de apoderarse de Messina.

Se confirman los crímenes cometidos en el Libano contra los cristianos; muchos asesinados y mas de 30 casas incendiadas. Los periódicos ministeriales se burlan del *Times* porque censura las entrevistas de soberanos sin sus ministros.

Las cartas de Nápoles no están acordes: unas dicen que se forma ministerio liberal con Martino por presidente: otros prestan al rey Francisco II estas palabras: «prefiero ser coronel austriaco que monarca constitucional.»

Un telégrama de Marsella dice que la revolucion ha estallado en Calabria. El gobierno de Palermo ha nombrado al conde Amari para representarle cerca del gobierno de Turin. El gobierno desmiente en sus periódicos semi-oficiales, que el folleto de Edmond About, «La Prusia en 1860,» sea inspirado por él. Dice el *Siecle*: «Hemos recibido una nueva protesta de don Juan de Borbon; el tono de ella y las insinuaciones que contiene, nos hacen pensar que tal vez no sea auténtica.»

IDEM 22.—Las últimas noticias de Palermo manifiestan que sigue el armisticio y la incertidumbre. Unos doscientos trabajadores se ocupan en reparar los daños ocasionados por el bombardeo. Algunos pueblos se resisten á obedecer las órdenes del nuevo gobierno. La mayoría se presta á todo, y algunas poblaciones envian comisionados á Garibaldi para ofrecerle apoyo y recursos.

Las fuerzas napolitanas que desertan son cada día mas numerosas; pero no todas acuden á las filas de los insurgentes. Los soldados que toman parte con estos, reciben la recompensa de rebaja de tiempo en el servicio.

Parece que va á salir una division de las tropas de Garibaldi á recorrer el país y promover el espíritu revolucionario.

Se confirma la separacion de algunos altos funcionarios y militares de elevada categoria que han caido en la desgracia del rey de Nápoles, con lo cual se teme que ha de agravarse mas la situacion de aquel país.

NOTICIAS GENERALES.

El comandante en jefe del cuerpo de ocupacion de Tetuan y el general que manda en los reductos frente á Ceuta y en el Serrallo, manifiestan en los últimos despachos que no ocurre novedad y que continúa siendo bueno el estado sanitario de las tropas.

Por los últimos despachos sabemos que la enfermedad reinante en Málaga, sigue disminuyendo visiblemente.

En comunicaciones que tienen la fecha del castillo de Salvatierra, Galicia, se dice que habian llegado á un pueblo inmediato, Monzon, de Portugal, algunos soldados con un oficial, y que se aguardaban 200 infantes y dos escuadrones de caballeria.

Los vapores *Leon* y *Vasco Nuñez de Balboa* que llevaron á Tánger el personal de la legacion, han vuelto á las aguas de Algeciras, donde continúan con la fragata *Cortés* y otros buques dispuestos á zarpar á la primera órden.

Segun parece, el día 1.º de julio próximo quedará inaugurada la seccion de ferro-carril entre Pamplona y Tafalla.

En Barcelona ha empezado á ver la luz pública una nueva obra titulada *Garibaldi en Sicilia*.

Segun noticias de Oriente, recibidas por la vía de Marsella, continúan siendo victimas los cristianos de las atrocidades de los drusos. Recientemente han quemado treinta y seis aldeas y han sido asesinados en tres días mas de doscientos cristianos. Los soldados han ayudado al pueblo en su odiosa y atroz tarea.

Hé aquí la órden del día publicada por el señor Fanti, ministro de la Guerra del Piemonte, anunciando al ejército la separacion de la Saboya y Niza:

«Oficiales, sargentos y soldados! En el momento de separarnos de nuestros antiguos compañeros de armas de Saboya y Niza, creo ser el intérprete de los sentimientos de todo el ejército al expresar el profundo dolor que nos causa esta separacion.

Saboyanos y Nizanos: nuestros compañeros desde hace siglos, en la buca como en la mala suerte, tan fieles á la bandera de la casa de Saboya, que habeis ilustrado en tantos campos de batalla, yo os saludo en nombre del ejército.

Las glorias comunes forman las nobles tradiciones del antiguo y nuevo ejército italiano, que se exaltará al recuerdo de los actos heroicos que habeis llevado á cabo durante diez años en los campos de la Lombardia y de la Taurida. Siempre habeis sido modelo de bravura y disciplina, sellando con vuestra generosa sangre vuestros juramentos de fidelidad al mas valiente de los reyes, concurriendo á la reconquista de la independencia de Italia.

La Francia, ese noble y grande país, os acoge como hijos. Nosotros, en el dolor de la separacion, tenemos el consuelo de pensar que las dos naciones, que aun no hace un año combatian juntas por la causa de un derecho sagrado y de la civilizacion de los pueblos, marcharán siempre unidas al triunfo de la justicia y de la libertad, y en una época, tal vez no lejana, vuestros hermanos de armas os saludarán de nuevo con el grito de la victoria.

Turin 15 de junio de 1860.—El ministro de la Guerra, M. FANTI.»

Una correspondencia particular á que alude *La Patrie* dice que el conde de Montemolin ha dirigido á la reina de España una carta en que explica los motivos que le impiden ratificar la renuncia hecha en Tortosa.

«Si esto es cierto, añade *La Patrie*, lo sentimos por el carácter del conde de Montemolin. Respetamos demasiado el destierro para verle sin dolor comprometer su dignidad.»

Las noticias llegadas ayer de Sicilia no anuncian ningun hecho nuevo importante. Continuaban en Palermo constituyéndose activamente las milicias insurreccionales y se esperaba que por medio del alistamiento mandado hacer por Garibaldi se podria tener en un breve plazo un ejército de 50.000 hombres. Este ejército se empleará dentro del país mismo en mantener la situacion, en tanto que Garibaldi, secundado por sus principales jefes, dirigirá el ataque general contra los Estados de tierra firme.

Este ataque, segun todas las noticias que llegan de Italia, es una cosa definitivamente resuelta y tendrá lugar por tres puntos á la vez para impedir que la defensa pueda concentrarse protegiendo á Nápoles.

Los principales esfuerzos de la insurreccion se dirigirán contra la capital hácia la que Garibaldi marchará en persona con lo mas escogido de sus partidarios, y contra la Calabria que el coronel Mélici se encargará de atacar. Mélici es un jefe que merece la completa confianza de Garibaldi.

Se asegura que el tercer punto atacado serán los Abruzzos, pero esto será mas bien que un ataque una hostilidad para distraer las fuerzas del general Pianelli.

El gobierno napolitano hace entre tanto formidables preparativos y se dispone á una defensa á todo trance desarrollando todos los recursos de su ejército y de su marina y creando una numerosa reserva, compuesta de antiguos militares y de oficiales retirados, para reemplazar en la ciudades á las guarniciones actuales que podrán emplearse exclusivamente en las operaciones activas.

En uno de nuestros anteriores números manifestamos copiados algunos trozos del *Times*, la irritacion que la Inglaterra sufre, al ver que por primera vez despues de largo tiempo no se cuenta con ella, para arreglar los asuntos internacionales de la Europa, y que se le marcha de entre las manos el apoyo con que mas contaba para oponerla á las tendencias invasoras de la Francia, y tenerla en un continuo jaque. Veamos ahora uno de los párrafos del artículo, medio burlon y medio serio, que en su último número consagra á esta cuestion.

«La historia de Baden se parece á esos añejos cuentos orientales, en los que da audiencia un conquistador á algunos soberanos sometidos, y acaba por atarlos á su carro.»

Por su parte, el *Daily News* dice lo siguiente:

«El renombre y el prestigio de Luis Napoleon no debe sorprender á nadie, cuando se nota el cuidado con que sus mismos enemigos, parecen empeñarse en aumentar uno y otro. Si el alma del soberano de la Francia, no es invulnerable á la adulacion y la lisonja, debe sin duda ninguna estar muy orgulloso de ver el involuntario tributo que le pagan los que por su causa se ven dominados de supersticiosos terrores.»

El *Diario de Francfort*, despues de haber dado cuenta de una manera concienzuda de todos los rumores desfavorables á la entrevista, que circulan en ciertas regiones, añade:

«Apresurémonos á decir que nosotros no vemos la inminencia del peligro. Al contrario, la presencia del monarca francés en el seno de la reunion de muchos

principes alemanes confederados, nos parece una prenda del mantenimiento de la paz. Hay ciertamente algo de caballeresco en este inesperado paso de Napoleon III. No ignorando las prevenciones que inspira, y las sospechas de que es objeto en Alemania, viene sin embargo á disiparlas por sí mismo y á sentar las bases de una alianza íntima con los mismos que le acusan de que intenta despojarles. Que la Alemania no rechace la mano que se le ofrece lealmente. Se trata en este momento solemne de decidir entre la paz y la guerra, porque no se podría vivir mucho tiempo en este estado de recíproca desconfianza, sin los mas graves inconvenientes.»

La *Gaceta* (oficial) de *Munich* expresa que la presencia de los soberanos alemanes en Baden, reunidos al príncipe de Prusia,

«...Prueba claramente que en presencia del extranjero están indisolublemente unidos, así los principes como los pueblos alemanes, y si de boca de todos estos se oye la espresion unánime de la firme resolucion de defender unidos y con todas sus fuerzas la integridad de la Alemania, esta palabra servirá para tranquilizar los ánimos, tanto dentro como fuera.»

Por fin, el *Ost-deusch-Post* hace las siguientes reflexiones:

«Estos dos dias formarán época en la historia moderna de Alemania. Vemos á los reyes y á los grandes duques alemanes, conducidos por la Prusia, formar una reunion mas importante que la de la *alianza de los tres reyes*. Este hecho tendrá por sí mismo una influencia incontestable sobre el porvenir próximo: semejante acontecimiento es ya de gran efecto por su novedad y por el hecho notable de que príncipes reunidos con intencion marcada, esperen al soberano de un país vecino, que desde hace largos siglos es considerado como el enemigo hereditario de Alemania.»

Inútiles que espongamos las observaciones de los periódicos franceses. Conocida como es la situacion en que en aquel país vive la prensa, nadie dejará de adivinar seguramente, que los que no ensalcan al jefe del Estado, y ponderen las ventajas que el mundo entero va á percibir por su acertada conducta, no se ocupan de semejante asunto mas que para dar noticia del hecho á sus lectores, sin añadirle comentarios de ninguna clase.

Los asuntos de Méjico no dejan de presentar originales peripecias, que serian menos sensibiles, si no fueran manchadas con la sangre de nuestros antiguos hermanos.

Los partes publicados por algunos diarios extranjeros, recibidos por el vapor *Europa*, que los recojió á su paso por Halifax, el 1.º de junio, dan cuenta del siguiente y curioso hecho:

El general Zuloaga publicó un decreto, que á la letra dice así:

«Félix Zuloaga, presidente interino de la república mejicana, hace saber á los habitantes de la república: «Usando de los poderes que me fueron conferidos por el plan de Tumbaya, reformado en la ciudadela el 11 de enero de 1858, he juzgado conveniente decretar lo que sigue:

Artículo único.—Su excelencia el general de division don Miguel Miramon no continuará ejerciendo por mas tiempo las funciones de sustituto del presidente.—En su consecuencia, vuelvo á encargarme de la autoridad suprema de la república, y ordeno, en calidad de tal, que el presente decreto sea impreso, publicado y distribuido para recibir su inmediata ejecucion.»

Hasta aquí nada de particular tiene el espresado hecho; pero lo que le hace muy notable es, que poco despues de publicado el anterior documento, partia Miramon para el interior de Méjico, llevando consigo preso á Zuloaga, quien iba bien asegurado entre bayonetas y caballos, ostentando su brillante uniforme.

Ya hay noticia de la llegada á la isla de Sicilia de La Farina, Poerio y demas que formaban el comité siciliano de Turin, y que con Garibaldi constituyen el gobierno provisional de Sicilia. Dentro de poco sabremos, dice un corresponsal, la proclamacion del sufragio universal en la isla, y casi al mismo tiempo el resultado favorable de su anexion al Piamonte, ó cuando menos su deseo de que suba al trono de Sicilia el jóven duque de Génova, cuyo padre fué ya aclamado de 1848.

El Times rechaza la constitucion de Sicilia en Estado independiente, diciendo que á la primera guerra que la declarase cualquier potencia, se hallaria sin poder defenderse. Reunirla á Cerdeña no seria, en su concepto, menos peligroso, porque toda gran potencia que posea la Sicilia querrá dominar en Italia; y si por el contrario, la poseyera una potencia pequeña, solo seria influida por otro gran estado.

En su consecuencia, añade *El Times*, que el territorio de Nápoles y el de Sicilia deben permanecer reunidos, y por lo tanto que se deje hacer á Garibaldi.

El Amt de la Religion, dice que no puede comprender esta consecuencia; pero que mas bien parece que no quiere comprenderla, porque, en nuestro concepto, envuelve una terrible amenaza contra Francisco II.

* Lo que tal vez desea *El Times* es ver destruida la dinastía actual de Nápoles, que aquel país se entregue á un sistema anárquico, que se promueva allí la guerra civil, para que despues, entrando las grandes naciones, so pretexto de que semejante escándalo no se puede permitir, á sofocarlo, tener ocasion de repartirse en pedazos el territorio napolitano, de cuyo reparto siempre sacaria algo la Gran Bretaña.

Leemos en *La Epoca*:

«Acabamos de recibir carta de nuestro escelente corresponsal de Lóndres en que nos habla, entre otras cosas, de lo disgustadísimo que están los políticos ingleses con motivo de las conferencias de Baden.

Allí se dá por cosa tan completamente segura que el emperador de los franceses ha logrado seducir á la Prusia, y que la Inglaterra queda privada de sus antiguos aliados, que se dice que la Inglaterra vuelve los ojos á España, y que piensa proponerle una alianza estrecha para las eventualidades de ciertos sucesos europeos.»

De el correo extranjero que recibimos ayer tarde, tomamos una correspondencia relativa á los cristianos de Oriente. «Parece evidente, dice *La Patrie*, que si Austria ha reconocido, respondiendo al despacho del príncipe Gorschakoff, que el tratado de París no implicaba ningun derecho de intervencion en sus relaciones entre el gobierno turco y los súbditos cristianos, no ha dejado de declarar sin embargo, que las potencias tenían el derecho incontestable de dirigir á la Puerta representaciones y consejos.

Sabido es que el Sultán, adelantándose á justas reclamaciones, ha encargado al nuevo visir que haga una indagacion acerca de la suerte de los cristianos, y que Kuprisl bajá se ha dirigido á las provincias de la Rumela. No se cree en el mismo Constantinopla, que esta indagacion pueda dar provechosos resultados, porque carecerá de justificantes, en atencion á que los bajás consultados sobre la ejecucion del decreto de 18 de febrero de 1856, serán á un mismo tiempo jueces y partes.

Pero sin embargo, la Puerta no podrá escudarse indefinidamente con las estipulaciones del tratado de París, que son favorables á su soberanía y á su independencia, mientras que persista en sustraerse á los compromisos contraidos en pago de su admision en los arreglos europeos, y será difícil que la Puerta pueda escapar de una ingerencia de las potencias europeas en sus asuntos interiores.

Es muy curiosa la comparacion de los diferentes epitetos, así adversos como favorables, que aplican á Garibaldi algunos periódicos extranjeros.

Gazetta di Nápoli.—El monstruo en forma humana, el llamado Garibaldi, ha tenido la audacia de atacar los dominios del rey de Nápoles á la cabeza de una cuadrilla de asesinos. Inútil es añadir que el gobierno ha tomado medidas para hacerle prisionero, y que lo castigará cual se merece por semejante acto de piratería.

Gazetta di Nápoli (de su último número).—El comandante general de las tropas del rey en Sicilia ha firmado una capitulacion en Palermo con el Excmo. señor general Garibaldi.

Gazetta di Roma.—El Antecristo, pues es imposible nombrar de otro modo á una persona poseida del diablo, se ha atrevido á acercarse á la costa de Sicilia y ha efectuado un desembarque ayudado por los malvados y herejes ingleses.

Munich Volksblatt.—El bandido Garibaldi está prosiguiendo su oficio malvado y sangriento de asesino humano en la isla feliz y pacífica de Sicilia: pero la divina venganza no dejará de alcanzarle pronto.

Wiener Zeitung.—El rebelde de profesion espera continuar su antigua vocacion en Sicilia, pero le aguarda un cruel desengaño, pues su vergonzoso atentado será frustrado por el valor y lealtad de las tropas valientes del rey de las Dos-Sicilias.

Letpziger Zeitung.—No cabe duda que el pirata Garibaldi obra de acuerdo con el rey de Cerdeña.

Berlin Kreis Zeitung.—El aventurero Garibaldi encontrará pronto un fin prematuro á su carrera de foragido.

Cassel Zeitung.—El advenedizo (*parvenu*) Garibaldi poco satisfecho de haber encendido las llamas de la revolucion de su patria, trata ahora de levantar el estandarte de la rebelion en el reino feliz de Nápoles.

Hamburger Nachrichten.—El general Garibaldi progresa firmemente en su carrera atrevida y peligrosa.

Gazetta di Bologna.—El hijo heroico de Italia, cuyo nombre ningun italiano verdadero puede pronunciar sin la admiracion y el entusiasmo mas profundo, ha emprendido actualmente la campaña mas peligrosa de su azarosa vida.

Gazetta di Florencia.—El redentor de Italia ha emprendido el ataque contra la fortaleza de la tiranía. Todos los corazones verdaderamente italianos laten con la dulce esperanza de ver coronada de un éxito feliz á su expedicion sublime.

Giornale di Milano.—El génio de Italia al fin desenvainó su espada, para redimir á su país de los últimos restos de tiranía.

Gaceta di Turin.—El arcángel Gabriel ha aparecido en forma humana sobre la tierra, en la persona de Garibaldi, para exterminar los últimos enemigos de la libertad italiana, y aplicarles el justo castigo que merecen.

Las últimas noticias de Angola, recibidas en Portugal por el vapor *Estefania*, son tristísimas y presentan á aquella provincia devastada por el hierro y el fuego de la insurreccion. Loanda, la capital de Angola, estaba amenazada de caer en poder de los negros, y Dios sabe si á estas fechas habrá presenciado escenas iguales á las horribles matanzas de Santo Domingo. El vapor *Estefania* ha traído cincuenta y cuatro dias de navegacion, y es difícil calcular los horrores que en este largo espacio habrán cometido los negros con los infelices portugueses. Estas noticias son doblemente dolorosas, si se piensa que desde que se recibió en Lisboa la de la insurreccion, hasta que se ha mandado el socorro que probablemente será ineficaz, han pasado dos meses. ¡Y todavía habrá en Portugal escritores que se atreven á decir que allí se aspira un ambiente de libertad y felicidad que refrigera el alma, y en España un ambiente que envenena y ahoga!

En la rada de Nápoles hay nueve buques franceses y en algunos de ellos 4,000 hombres de desembarco, para proteger en caso necesario á los súbditos de su nacion.

Tambien están en aquellas aguas dos navios ingleses, uno ruso, una fragata austriaca y el vapor español de guerra *Colon*.

En la corte se observa bastante vacilacion, aunque el jóven rey no carece de energía. Su tío el conde de Aquila, acérrimo partidario de las reformas, es hoy el consejero íntimo de su sobrino Francisco II.

La opinion pública culpa á los generales napolitanos de los progresos hechos en Sicilia por la revolucion, segun una correspondencia de Manella que tenemos á la vista.

En ella se dice que el ejército del rey no puede ser mas valiente y sufrido de lo que es; pero que está mandado con insigne torpeza.

En la misma comunicacion leemos que hubo momentos en los cuales los voluntarios garibaldinos llegaron á estar acobardados; pero se repusieron á favor de la imparcia de los generales.

No hubiera sucedido así, en concepto del que escribe, si hubieran desembarcado tres batallones de los bizarros cazadores napolitanos, que sin duda alguna hubieran impedido la llegada de los insurrectos á Calatafini; pero ya que los dejaron avanzar, pudiera haberse evacuado á tiempo á Palermo, y despues de posesionarse de él los insurgentes, haber establecido el bloqueo por mar y por tierra, y la falta de víveres les hubiera obligado á capitular.

Tal es el sentido de la carta á que nos referimos, porque despues de ver los sucesos, todos somos muy buenos profetas.

CORREO ESTRANJERO.

PARIS 18 de junio de 1860. —Los precios oficiales para las harinas á entregar en 30 dias, son de 40 frs. 76 cénts. á 44 frs. 58 cénts. los 100 kilogramos ó sea de 64 á 70 frs. el saco de 157 kilogramos.

Han entrado en el mercado 6.180 sacos, los cuales se han vendido con mas 235 quintales.

Las existencias que restan del sobrante de las entradas se eleva á 12.613 quintales métricos.

El movimiento de alza continúa señalándose la de 1 franco por hectólitro en muchos departamentos.

Las harinas cuatro marcas se han resentido de la influencia del buen tiempo que ha empezado: los compradores vacilan y los precios del sábado último se sostienen con dificultad.

La cotizacion determina: corriente del mes 69 y 68-75: julio 70 á 69-50: agosto 71 frs.: setiembre 72 frs.: cuatro últimos meses á 75 frs.

Un despacho telegráfico de Lóndres, fecha del 18 de junio, anuncia buen tiempo. Grandes importaciones de trigos extranjeros.

Los precios han cedido algun tanto y todo hace pensar que continúen en este sentido.

La harina de Norfolk se ha vendido á 42 frs. los 100 kilogramos: el precio de París.

La avena en baja decidida.

GACETILLA.

FABULA. D. Juan Podio, á las doce de la noche, por el pueblo salió á rondar, no en coche. Acércase á una reja, llama, y al punto se asomó una vieja, de tan rara figura—que era calva y á mas sin dentadura. —Como el amor es ciego—D. Juan así quedóse desde luego—creyendo dulcemente—que un ángel, no á Luzbel, tenía enfrente.—Por fin, en su embeleso—con ardoroso afán la pide un beso,—mas al dárselo él, entre sonrojos,—se le cayó la venda de los ojos;—pues aunque noche oscura—vió al cabo la estrambótica figura—de la vieja que ufana—riendo se alejó de la ventana;—y jurando á la esfinje eterno odio—á su casa volvióse D. Juan Podio.

Esto prueba que en noches tan oscuras—aquél que anda á caza de aventuras—con amorosa fiebre,—suele á veces hallar gato por liebre.

E. Hervás.

DISPUTA. Un soldado que estaba disputando con un cabo, concluyó por decirle: —Cállese, que V. no es hombre.

Se reciben los de toda clase hasta las 2 de la tarde del día de la publicación.

—Yo le probaré á V. lo contrario, dijo el cabo. —Jamás, replicó el soldado, es imposible. Oiga V. lo que manda el abanderado todas las mañanas cuando distribuye la parada. ¿No dice siempre: á tal guardia, seis hombres y un cabo? Luego el cabo no es hombre.

SECCION MERCANTIL.

Para Almería, Algeciras y Cádiz, saldrá de Cartagena el 29 del actual, á las ocho de la mañana, el vapor español BALEAR, su capitán don Juan Messa, admitiendo cargo y pasajeros.

Precios del día 25.

Trigo del país fan. de	55 á 64 rs.
Manchego de	á
Cebada de	27 á 50
Maiz de	á
Geja de	á
Conchal superior lib. de	88 á 90
Idem inferior de	82 á 86

Medio conchal	de 83 á 91
Candongo	de 100 á 102
Basto Piamontes	de 66 á 70
Alducar	de 50 á 56

Cambios del día 25.

Plazas.	Daño.	Beneficio.
Marsella 90 d. f.	á	.
— 8 d. v...	á	.
Madrid	á 1/2	.
Alicante	á 1/2	.
Barcelona	1/4 á 1	.
Cádiz	1/2 á 5/4	.
Granada	1/2 á 5/4	.
Málaga	á 1/4	.
Sevilla	5/4 á 1	.
Valencia	1/4 á 1/2	.
Cartagena	par	.
Lorca	5/4 á 1	.

Director, propietario y editor responsable, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se admiten para el Diario de Cartagena y demas de Madrid y provincias.

MONTEPIO UNIVERSAL. Con arreglo al artículo 39 de los Estatutos de la compañía, aprobados por real orden de 9 de diciembre próximo pasado caducan en el próximo día 30 del presente mes, todos los recibos expedidos hasta fin de 1859, por cuotas sociales, que no hubieren satisfecho los señores suscritores. Apesar de que las pólizas llevan al dorso los Estatutos que deben conocer los señores suscritores, debo llamarles la atención sobre el plazo fatal que se aproxima, porque se apresuren á satisfacer los recibos que tengan pendientes hasta fin de 1859 y se eviten la caducidad de sus suscripciones. Ignorándose el paradero de los suscritores que á continuación se espresan se les avisa para que pasen á satisfacer sus recibos, pues en otro caso incurrirán en caducidad sus suscripciones.

D. José Lopez Gonzales.
Matías Sanchez Fernandez
José Lopez Navarro.
Raimon Romero Ortiz.
Gerónimo Espin y Reguiel.
Antonio Garcia Sala.
Francisco Vicente Perez.
Antonio de Alamo Martinez.
D.ª Maria del Rosario Costa.
D. Miguel Hernandez Guirao.
Francisco Martinez Outon.

IMPORTANTE
á los ciegos y enfermos deses-
perados.
Entre varios enfermos que curó radicalmente en Cartagena, de donde vino, el Doctor ALBONY, que vive en la calle de Victoria, núm. 22, (administración de asfalto,) citaremos los que siguen á continuación:
1.º Juan Cenillo, de San Antonio, de cuatro años á esta parte estaba enteramente ciego de catarata; hecha la operación, recobró la vista con gran satisfacción.
2.º Antonio Gutierrez, de Cartagena, tuerto y casi ciego de padós y nebes, recobró también la vista en los dos ojos.
3.º D. Antonio Sanfarrina, de id., calle Ancha de la Serreta, núm. 6, hacia

ocho años padecía un dolor de ceático en una pierna, el que nada le habia podido aliviar; está hoy en un estado de salud que nada deja que desear.

4.º La esposa de Martin Ruiz, mozo, del casino, hallándose desahuciada y agonizando de una fiebre cerebral muy larga, fué milagrosamente devuelta á la vida y sigue muy bien.

5.º D. Miguel Domenech, del Algar, está enteramente bueno de un dolor en el estómago, con acedias, flatos y vómitos, que no le dejaban vivir de algunos años á esta parte.

6.º Su hermano, Antonio Domenech llevaba en el estómago hace muchos años dos fistulas de seis pulgadas de profundidad, manando pus sin cesar; en menos de un mes fué radicalmente curado, sin que haya habido novedad ni mal resultado.

Lo que se da á entender al público para su satisfacción y gobierno.

7.º Las dos hermanas Petra y Maria Moratalla, de Cartagena, (Mundo nuevo.) que una llevaba una úlcera cancerosa y fungosa en la nariz, habiendo permanecido inútilmente muchísimo tiempo en el hospital de la Caridad, y la otra un tumor escirroso ulcerado en el carrillo; la dos fueron tan bien curadas y apenas se ve cicatriz, etc. etc. etc.

D. Manuel Moñino,
calle del Brato, número 1,
entrando por la calle de san Cristóbal
toma papel del personal en láminas y liquidaciones.



Es muy de deber recomendar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demás remedios purgativos depende de las cir. circunstancias siguientes:
1.º **De su composición.** No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el análisis químico no puede descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral o perjudicial á la salud.
2.º **De la manera de usarse.** No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario con **buena comida**, y operan tanto mas pronto y mas **firmemente** son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo.
— Esta importante ventaja permite á los enfermos medicarse hasta su curación sin que los desengaños desazonen ni la fatiga que causan siempre los demás purgativos.

3.º **De sus propiedades.** Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los **males humores** (bills, flemas, etc.) que engendran una **verdadera salud**. — Por este medio curan infinidad de enfermedades largas ó crónicas como **herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del hígado** y otras, **tumores, llagas y úlceras**, etc., etc.

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Se venden en París, y de 24 rs. En París, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de París, y en todas las principales farmacias, quince pueden aprovisionarse en el caso de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAVEDRA.

Depósito par menor en Murcia botica de D. Manuel Martinez.

Agencia médica
DE BOISILLO
DE LA RUE DE LA PAIX
Se venden en la comisión de Almazan.

HERMOSURA DE LAS SENORAS
EN **EAU DE FLEURS DE LYS** EN
Paris, Paris,
14 rs. 14 rs.
PLANCHAIS, PERFUMISTA PRIVILEGIADO,
2, calle Caumartin, Paris.
El AGUA DE FLOR DE AZUCENA uno de los productos mas en voga para todo elegante tocador, es higienica, retarda las arrugas, hace desaparecer las pecas, las grietas y los barros; no solo hermosa el cutis con la mas perfecta suavidad conservando la tersura aterciopelada de los primeros años, sino que le da una blancura de incomparable pureza.
Véndense en las principales perfumerías en España.
Depósito de la Tintura Inglesa de DESNOUS y Co.

Depósito general por mayor para España y colonias en grandes rebajas proporcionadas á la importación de los pedidos en Madrid, Espasacion estrangera, calle Mayor núm. 10. En Murcia y Almazan.

Pildoras Cauvin.
Este purgante y depurativo vegetal está autorizado en Francia y es popular en Europa desde 1790, por su fácil uso y eficacia universalmente patentizada contra las enfermedades de la sangre y de los humores, *estreñimientos, flemas, bills, gastritis, jaquecas, asma, catarros, obstrucciones, escrófulas, etc.*—Precio, 2 francos en París, oficina del Sr. Cauvin, place de l'Arc de Triomphe, núm. 10.—En Madrid, señores Calderon, Collantes, Simon, Ulzurun, y en las principales farmacias de España y Ultramar. 45

FARMACIA DE ALBESPEYRES,
faubourg St. Denis, núm. 80, en París.
—Los productos de esta casa que constantemente recomiendan todas las notabilidades de la ciencia médica, son:
1.º **Vegetarios de Albespeyres,** aglutinativos-malterables, operando en seis á ocho horas, y empleados oficialmente en los hospitales militares y en el ejército de Francia; 2.º **Papel de Albespeyres** para sostener en buen estado una supuración abundante y regular, sin olor ni dolor alguno. Este producto está depositado en el ministerio y las cajas en que se expende están envueltas en la Instrucción traducida en cinco idiomas; 3.º **Cápsulas Roguin** de coque pura, aprobadas por la academia de medicina de París como superiores á las demás y consideradas como un descubrimiento precioso. Dos frascos bastan generalmente. (Véase el informe de la academia de París traducido en varios idiomas.) En cada producto se encuentra la firma del inventor, lo cual evita cualquier falsificación perjudicial y hasta peligrosa. Dirigirse á los señores farmacéuticos y droguistas que expenden remedios franceses recomendables. (Estrate del *Moniteur* de los hospitales.) 4

El busca-ambos.
Obra científica ó arte novísimo fundamental de lotería primitiva, el mas lógico y el mas ventajoso del siglo XIX, por don Juan Bautista de Vespá. Su precio 5 rs. Se admiten pedidos en las oficinas de LA PAZ.